









<i>Hubungan Longdistance Relationship</i>					
<b>2</b>	29 Desember 2015	Rumah subyek	15.30- 17.00	90 menit	Wawancara dengan subjek mengenai beberapa pertanyaan seputar Manajemen Konflik secara umum dan mendalam.

Jadwal wawancara dengan subjek 4

Tabel 4.4

<b>No</b>	<b>Tanggal</b>	<b>Tempat</b>	<b>Pukul</b>	<b>Lama</b>	<b>Kegiatan</b>
<b>1</b>	3 Januari 2016	Rumah dan lingkungan subyek	09.00 – 10.00	60 Menit	Menjalin rapport dengan subyek, peneliti mengutarakan maksud untuk meminta subyek bersedia menjadi subyek dalam penelitian yang berjudul Manajemen Konflik Pada Pasangan Yang melakukan Hubungan <i>Longdistance Relationship</i>
<b>2</b>	4 Januari 2016	Rumah subyek	16.00- 17.30	90 menit	Wawancara mengenai beberapa pertanyaan seputar Manajemen





suami TL bekerja di sebuah pabrik semen di kota Tuban setelah dipindah tugas dari kantor sebelumnya. TL kini berusaha menata kehidupan rumah tangganya sendiri setelah dipindah tugasnya suami TL di kota lain dan TL juga harus berjualan Toko sembakonya sendirian yang sudah lama dirintis sejak lama dan TL juga harus mengurus kedua orang tua suaminya yang dimana disitu TL tinggal bersama. Awal-walanya TL merasa kaget setelah suaminya dipindah tugas ke kota lain yang dimana dulu ketika masih ada suaminya bisa bertemu setiap hari kini hanya bisa ketemu suaminya sebulan dua kali rasa kesepianpun sering melanda subjek. meskipun subjek memiliki berbagai cara dalam meminimalisir rasa kerinduan itu.

## **2. Profil AM (Subyek II)**

Wanita kelahiran 4 April 1991 ini tinggal di daerah Kenjeran bernama AM (Bukan nama asli) adalah salah satu wanita yang sudah berrumah tangga dan memilih Longdistance Relationship setelah menikah dengan suaminya yang seorang pelayaran. Anak pertama dari empat bersaudara ini memilih menikah di usia muda karena sudah tidak mau lagi berlama-lama dalam masa pacaran dan sudah menikah kurang lebih selama 3 tahun dan suaminya berlayar lagi setelah anak pertamanya menginjak usia balita. Cerita tentang hubungan Longdistance Relationshipnya dengan suami membuat peneliti tertarik untuk menjadikannya sebagai subyek kedua dalam penelitian perilaku manajemen konflik .

AM sekarang tinggal bersama dengan kedua orang tuanya dan dengan adik-adiknya, AM memilih tinggal bersama kedua orang tuanya alasannya karena



biar ada yang membimbing dan menasehatinya ketika suaminya pergi jauh. AM sapaan akrabnya juga dikenal sebagai wanita yang sangat baik oleh banyak teman dan sahabatnya dan juga para tetangga.

### **3. Profil LS (Subjek III)**

Seorang perempuan muda yang berusia 23 tahun yang lahir pada tanggal 7 Maret 1992 adalah anak perempuan dari dua bersaudara yang baru saja menikah kurang lebih setahun yang lalu karena dimana adik subjek juga akan menikah jadi dalam tradisi Jawa tidak boleh melangkahi kakaknya jadi kakaknya terpaksa nikahnya dimajukan. Memang secara postur tubuh terlihat biasa-biasa saja, tetapi dibalik itu semuanya ternyata dia adalah seorang wanita yang tegar dan masih belum dikaruniai momongan. Kegiatan LS sehari-hari sendiri selain ia menjadi ibu rumah tangga, ia juga membuka jualan online shop yang terdiri dari baju wanita, celana, hingga aksesoris-aksesoris wanita yang biasa dikenakan agar tidak selalu menunggu uang kiriman dari suami sehingga LS masih bisa meringankan beban suaminya tersebut. Dimana setiap harinya LS disibukkan dengan orderan-orderan yang masuk terus mulai dengan pencatatan dan membungkus barang-barang jualannya sendiri terkadang juga dibantu oleh orang tua dan adiknya apabila sedang banyak-banyaknya yang memesan.

### **4. Profil YV ( Subjek IV)**

Subjek merupakan anak kedua dari tiga bersaudara seorang wanita yang berusia 27 tahun, YV berasal dari keluarga yang berkecukupan dimana ia memberanikan diri untuk menikah pada umur yang sangat amat muda dimana































## 2. Hasil Analisis Data

Pada bagian ini akan disampaikan hasil analisis data tentang perilaku manajemen konflik pada pasangan menikah yang melakukan hubungan *Longdistance Relationship*, berdasarkan dari pemaparan data yang ada diatas. Singkatnya, individu yang memiliki kecenderungan akan konflik dapat mempengaruhi kualitas hubungan dalam rumah tangga seperti faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku seperti yang beberapa subjek alami diatas jadi harus tetap berpikir positif apa yang dilakukan oleh suami disana dan harus mengetahui apa saja yang dapat mencegah timbulnya konflik pada pasangan yang sedang melakukan hubungan *Longdistance relationship*. Manajemen konflik yang baik yaitu dengan cara komunikasi dengan pasangan secara intens agar tidak menimbulkan dugaan-dugaan konflik, pada subjek tersebut adalah sama-sama memiliki kurangnya pengalaman dalam manajemen konflik dan juga memberikan pengaruh pikiran negatif yang berlebihan sehingga menimbulkan perilaku-perilaku konflik. Terus cara-cara penyelesaian konflik yang amat sangat minim sehingga kurangnya kreatifitas dalam menyelesaikan masalah konflik. Konflik yang sering di alami oleh subjek ini hanya masalah komunikasi saja karena salah paham dan dengan pertengkaran adu mulut saja tidak sampai menjurus kekerasan.

Lalu dapat disimpulkan pula tentang macam-macam dari faktor yang mempengaruhi manajemen konflik dan awal permulaan sebuah



konflik pada pasangan yang sedang hubungan jarak jauh perilaku pasangan yang sedang melakukan hubungan longdistance relationship kebanyakan yaitu pasangan yang kurang berkomunikasi satu sama lain baik melalui telpon atau ketika pasangan pulang kerumah, kurangnya rasa percaya dan terlalu curiga yang berlebihan terhadap pasangan yang kenyataannya disana ia sedang bekerja tanpa berbuat hal-hal yang aneh-aneh dan inilah yang dapat menimbulkan sebuah konflik, pasangan yang baru saja menikah rawan akan kontrol manajemen konflik yang baik yang terpenting kontrol dari setiap individu dan kontrol diri sendiri lebih utama sebagai bahan pembelajaran untuk kedepannya. Kemudian kurangnya pemahaman satu sama lain dapat menimbulkan pemikiran yang negatif dan komunikasi yang baik merupakan salah satu cara agar tidak timbul konflik baik itu sekarang dan dikemudian hari. pengaruh pikiran negatif yang berlebihan sehingga menimbulkan perilaku-perilaku konflik. Terus cara-cara penyelesaian konflik yang amat sangat minim sehingga kurangnya kreatifitas dalam menyelesaikan masalah konflik.

Langkah-langkah yang baik digunakan untuk menagani konflik yaitu dengan cara melakukan negosiasi sehingga terjadi satu tawar menawar yang menguntungkan serta tetap mempertahankan interaksi sosialnya. Selain itu dapat pula menggunakan bentuk lain yang disebut reasoning yaitu sudah dapat berpikir secara logis dalam penyelesaian masalah.



dapat pula menggunakan bentuk lain yang disebut reasoning yaitu sudah dapat berpikir secara logis dalam penyelesaian masalah.

Begitu pula dengan kondisi yang dialami oleh subyek kedua (AM) ini. Kurang lebih sudah 1,5 tahun harus berjauhan dengan suami karena suami kerja layar, meskipun suami setiap sebulan sekali pulang akan tetapi banyak kendala yang dialami oleh subjek mulai dari hamil sampai lahiran jarang di dampingi oleh suami tetapi subjek AM ini selalu meminta saran dan masukan dari keluarga dan orang tua agar tidak sering terjadi konflik akibat berpikiran yang negatif ketika suami sedang jauh dan cara tersebut menurut subjek sangat efektif karena melibatkan orang tua dimana pengalaman orang tua lebih banyak sehingga apabila ada konflik langsung dibicarakan baik-baik sumber permasalahannya apa dan saling pengertian satu sama lain.

pada subjek ketiga (LSR) ini meskipun kendala yang dimiliki juga sama dengan subjek-subjek sebelumnya yaitu masalah komunikasi dimana rasa capek akan membuat darah cepat naik sehingga gampang emosi sehingga memunculkan percekocokan dan perdebatan yang seharusnya dapat dihindari akan tetapi pasangan selalu pulang kerumah ketika sedang libur bekerja dimana subjek ketiga ini. Subjek LSR ini juga memiliki langkah-langkah khusus dalam mengendalikan konflik beda dengan subjek pertama dan kedua yang lebih mengutamakan diam dan mengalah serta meminta masukan dari orang tua. Dan langkah-langkah tersebut cukup efektif sehingga dapat merubah perilaku guna menghindari konflik-konflik selanjutnya sebuah komitmen juga dapat menentukan alur dari sebuah konflik yang terpenting

adanya komunikasi dan saling pengertian. Serta subjek ketiga mengelola perilaku sendiri agar lebih pengertian dan sabar akan mengerti keadaan suami yang bekerja disana. Dan subjek LSR ini lebih matang dalam manajemen konfliknya sendiri selain mengisi waktu luang dengan jualan online shop ia juga memiliki langkah-langkah dalam meminimalisir konflik.

Hal itu juga dialami oleh subjek keempat ini (YVA) dimana ia juga memiliki langkah-langkah dalam meminimalisir konflik dikarenakan mungkin dengan umur subjek yang lebih matang dan berpengalaman dalam pencegahan konflik kekasaaan tingkah laku kognitif, orang dewasa yang matang perkembangan kognitifnya lebih sistematis dalam memecahkan masalah. orang dewasa awal mulai berfikir yang liberal dan bijaksana dalam mengambil keputusan tentang cara pemecahan masalah, sehingga peningkatan toleransi terhadap hal-hal yang tidak diinginkan, memang masalah ekonomi yang membuatnya berpisah sementara dari pasangan, pada awal-awal memang tidak timbul konflik ketika sedang menjalani *Longdistance Relationship* akan tetapi sama seperti subjek-subjek sebelumnya masalah komunikasilah yang membuat timbulnya riak-riak konflik dalam rumah tangganya. Subjek keempat ini juga sama dengan subjek yang lain dimana konfliknya yaitu salah paham sehingga menimbulkan pertengkaran, subjek keempat sama seperti subjek ketiga dimana subjek ini memiliki langkah-langkah agar tidak timbul konflik akan tetapi ada sedikit perbedaan dalam membuat langkah-langkah pencegahan agar terhindar dari konflik kembali salah satunya yaitu seperti cara berikut ini. berkomunikasi dengan baik, serta

tidak berpikiran negatif tentang perilaku suami disana, selain itu subjek (YVA) ini juga sering mengisi waktu kosong dengan mengikuti pengajian di kampungnya agar ada kegiatan dan tidak berpikiran yang aneh-aneh sama halnya yang dilakukan oleh subjek ketiga yang memiliki usaha sendiri untuk mengisi waktu yang kosong dan dapat membantu keluarga akan tetapi hanya subjek yang kedua saja yang mau melibatkan orang tua dalam menangani konflik karena peran pengalaman orang tua sehingga dapat memberikan masukan dan saran dalam mengatasi konflik.

Dari hasil penelitian ini dengan fokus penelitian yang sudah diajukan, maka dapat digambarkan bahwa manajemen konflik yang baik yaitu dengan cara komunikasi dengan pasangan secara intens agar tidak menimbulkan dugaan-dugaan konflik, pada subjek tersebut adalah sama-sama memiliki kurangnya pengalaman dalam manajemen konflik dan juga memberikan pengaruh pikiran negatif yang berlebihan sehingga menimbulkan perilaku-perilaku konflik. Terus cara-cara penyelesaian konflik yang amat sangat minim sehingga kurangnya kreatifitas dalam menyelesaikan masalah konflik.

Keempat subjek ini semuanya memiliki bentuk penanganan konflik yang cenderung melakukan negosiasi sehingga terjadi satu tawar menawar yang menguntungkan serta tetap mempertahankan interaksi sosialnya. Selain itu dapat pula menggunakan bentuk lain yang disebut reasoning yaitu sudah dapat berpikir secara logis dalam penyelesaian masalah. Konflik konstruktif merupakan konflik yang prosesnya mengarah kepada mencari solusi mengenai substansi konflik. Konflik jenis ini membangun sesuatu



tercapainya alternatif, yang pada akhirnya membantu menentukan keputusan yang bijak dalam sebuah pertimbangan.

Keempat subjek tersebut sudah memiliki semua klasifikasi kategori agar bisa dikatakan masuk ke longdistance relationship di karenakan tempat pekerjaan yang amat sangat jauh dan juga intensitas waktu untuk bertemu seperti apa yang diutarakan oleh Holt & Stone (dalam Kidenda, 2002) menggunakan faktor waktu dan jarak untuk mengkategorikan pasangan yang menjalani hubungan jarak jauh. Berdasarkan informasi demografis dari partisipan penelitian yang menjalani hubungan jarak jauh, didapat tiga kategori waktu terpisah (0, kurang dari 6 bulan, lebih dari 6 bulan), tiga kategori pertemuan (sekali seminggu, seminggu hingga sebulan, kurang dari satu bulan) dan tiga kategori jarak (0-1 mil, 2-294 mil, lebih dari 250 mil). Dari hasil penelitian Holt & Stone (dalam Kidenda, 2002) Jadi dapat disimpulkan bahwa hubungan jarak jauh merupakan sebuah proses seseorang dengan pasangan yang berada di tempat yang berbeda baik jarak dan fisik, telah menjalani hubungan jarak jauh minimal 6 bulan dan memiliki intensitas pertemuan yang minimal satu kali dalam satu bulan.